

Federführung: Bauamt	Datum: 23.01.2019
Sachbearbeiter: Tobias Adolph	AZ: 632.21:Bauanträge im Jahr 2018/Vodafone

Beratungsfolge	Termin		
Ausschuss für Umwelt und Technik	05.02.2019	öffentlich	Kenntnisnahme

Gegenstand der Vorlage

Sachstandsbericht

- zeitlich befristete Errichtung einer Mobilfunkstation in Stahlgittermastbauweise
- Hauptstr. 4 (Flst. Nr. 141/1)

Sachverhalt:

Aufgrund des inzwischen genehmigten Abbruchs des Volksbank-Gebäudes in der Hauptstr. 24, war die Suche nach einer Interimslösung für die auf dem Dach befindliche Mobilfunkstation bis zur Fertigstellung des Neubaus erforderlich. Nach der Prüfung mehrerer alternativer Standorte zeigte sich, dass aufgrund des benötigten funkschattenfreien Funkfeldes, der baurechtlich, straßenrechtlich und immissionsschutzrechtlich erforderlichen Abstandsflächen und Sicherheitsabstände sowie der notwendigen Tiefbauanbindung nur ein wirtschaftlich vertretbarer Standort in Frage kommt.

In der Sitzung des Gemeinderats am 2. Oktober 2018 erteilte das Gremium deshalb das Einvernehmen zur zeitlich befristeten Errichtung einer fast 37 m hohen Mobilfunkstation auf dem gemeindeeigenen Grundstück Hauptstr. 4. Ein weiterer Vorteil dieses Standorts war, dass in unmittelbarer Nachbarschaft keine gewerbliche oder Wohnnutzung erfolgt. Trotz der veröffentlichten Sitzungsunterlagen und der Presseberichterstattung, gingen zudem weder bei der Gemeinde, noch bei den Aufsichts- oder Fachbehörden Hinweise, Anregungen oder Einwendungen ein.

Die Bundesnetzagentur erteilte zum 5. Dezember 2018 die zum Bau und Betrieb erforderliche Standortbescheinigung. Aus dieser geht hervor, dass von den Funkantennen ein Sicherheitsabstand von 11 m einzuhalten ist. Bei einer Montagehöhe des tiefsten Antennenmoduls von 34,60 m und dem Radius von 11 m liegt der Gefahrenbereich nach der Verordnung über das Nachweisverfahren zur Begrenzung elektromagnetischer Felder (BEMFV) somit in mindestens 22 m Höhe.

Es ist damit zu rechnen, dass in Kürze die Baugenehmigung für die Mobilfunkstation erteilt wird und mit dem Abbruch des Volksbank-Gebäudes begonnen werden kann.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Umwelt und Technik nimmt den Sachstand zur Kenntnis.

Finanzierung:

-

Letzte Beratung:

GR 02.10.2018

Anlagenverzeichnis:

Standortbescheinigung